

については、旧法中私訴に関する規定は、新法施行後も、なおその効力を有する。この場合において、旧法第五百六十九條及び第五百九十五條中に引用されている旧法の規定で、これに相当する新法の規定のあるものは、新法の規定が引用されているものとする。

第十五條 刑事訴訟費用法（大正十年法律第六十八号）の一部を次のように改正する。

第一條中「及通事」を「通譯人及翻譯人」に、「止宿料」を「宿泊料」に改め、「豫審二付テハ其ノ終年法律第六十八号」を削る。

同條に次の一號を加える。

三 刑事訴訟法第三十八條ノ規

定ニ依リ辯護人ニ給スヘキ日

當、旅費、宿泊料及報酬

第二條中「豫審判事、受託裁判

又は裁判所」を「裁判所又は受託裁

判官」に改める。

第三條第一項中「及通事」を「通

譯人及翻譯人」に、「豫審判事、受

託裁判官」に改め、同條第二項

を次のように改める。

鑑定料、通譯料、統譯料及鑑定

人、通譯人又ハ翻譯人ニ對シ辨償

スヘキ立替金ノ額ハ裁判所又は受

託裁判官ノ相當ト認ムル所ニ依ル

第四條中「及通事」を「通譯人及翻譯人」に、「豫審判事、受託裁判又は裁判所」を「裁判所又は受

託裁判官」に改める。

第五條中「及通事ノ止宿料」を

「豫審判事、受託裁判事又ハ裁判所」

を「裁判所又ハ受託裁判官」に改め

る。

附 則

この法律は、刑事訴訟法を改正する法律施行の日（昭和二十四年一月一日）から施行する。

第六條中「及通事」を「通譯人及翻譯人」に改め、「豫審判事、受託裁判官」を「裁判所」に改め、「止宿料」を「宿泊料」に改め、「豫審二付テハ其ノ終年法律第六十八号」を削る。

第七條 刑事訴訟法第三十八條ノ規定ニ依リ辯護人ニ給スヘキ日

當、旅費、宿泊料及報酬

第二條中「豫審判事、受託裁判

又は裁判所」を「裁判所又は受託裁

判官」に改める。

第三條第一項中「及通事」を「通

譯人及翻譯人」に、「豫審判事、受

託裁判官」に改め、同條第二項

を次のように改める。

鑑定料、通譯料、統譯料及鑑定

人、通譯人又ハ翻譯人ニ對シ辨償

スヘキ立替金ノ額ハ裁判所又は受

託裁判官ノ相當ト認ムル所ニ依ル

第四條中「及通事」を「通譯人及翻譯人」に、「豫審判事、受託裁判

又は裁判所」を「裁判所又は受

託裁判官」に改める。

第五條中「及通事ノ止宿料」を

「豫審判事、受託裁判事又ハ裁判所」

を「裁判所又ハ受託裁判官」に改め

る。

附 則

この法律は、刑事訴訟法を改正す

る法律施行の日（昭和二十四年一月

一日）から施行する。

三 刑事に関するものを除い

裁判所の刑事に関する決定及

所の命令に対する抗告

裁判所に對する抗告

裁判所の刑事に関する決定及

所の命令に対する抗告

裁判所に對する抗告

改正の要点は次の三点であります。

條の二におきましては家庭裁判所は判

いたしました理由であります。

家公務員法第五十五条の主旨にも沿う

書官を付する」となりましたので、本條について必要な改正を施した次第であります。

すなわちその第一点は、最高裁判所の小法廷で裁判することのできる事項の範囲を廣げまして、大法廷の負担の輕減をはかつた点であります。現行の裁判所法第十條第一号によれば、当事者の主張に基いて法律、命令、規則または処分が憲法に適合するかしないかを判断することは、もつばら大法廷のなすべきところに属しております。小法廷のなし得なかつたところでありますが、このよくな憲法問題に関する事件でありますしても、すでに一度大法廷が憲法違反ではないとの判断を下しております以上、同様の判断を大法廷において繰返して行う必要はないものと認められますのみならず、かかる事件が最高裁判所に山積いたじております現状におきまして、一々大法廷を開く弊を避け、小法廷をしてすでに定まっているのであります。またかようにして大法廷の負担をして軽からしめることは、大法廷をしてます／＼その本來の任務を効果的に遂行せしむるやえんであらうと思われます。このゆえに今度裁判所法第十條第一号を改正いたしましたして、小法廷が裁判することのできる事件の範囲を拡張いたしました次第であります。

きものとし、第三十一條の三におきましては、家庭裁判所の行う裁判権及びその他の権限を規定し、また第三十一條の四におきまして、これ等の裁判官は原則として單独で裁判を行ふこととし、第三十一條の五におきましては、第三篇第二章地方裁判所の章下における判事補の職權の制限、裁判官の職務の代行、司法行政事務、事務局及び出張所等に関する規定を準用いたる規定の改正をいたしました。すなわち裁判所法第二條、第十九條、第二十八条、第三十三條、第四十一條第二項、第四十二條第一項、第四十四條第一項、第五十條、第五十九條、第六十一条第一項、第六十四條、第六十五條及び第八十條の改正がこれに該当いたします。また家庭裁判所には少年保護という新しい裁判所職員を置くことにいたし、これに関して六十條の二に提起されておりました簡易裁判所の第一審の判決に対する控訴及び簡易裁判所の刑事に関する決定、命令となりましたので、從來地方裁判所に提出する抗告を直接高等裁判所にすべきものといたしました。これが十六條及び第二十四條に規定された等裁判所及び地方裁判所の管轄を改

改正の重要な点であります。このほかにもなお次の諸点につき裁判所法の改正をいたしました。すなはち最高裁判所事務局の事務の範囲に伴い最高裁判所事務局の機構を拡充する必要があつたので、第十三條の規定を改め、最高裁判所事務局の名称を最高裁判所事務局と称することにいたし、また是高裁判所に図書館を設けることにしてしまして、これに関して新たに第十九條の二、第五十六條の二及び第六十一条の二等の規定を置き、図書館、図書長及び裁判所司書官等に関する事項規定いたしました。次に從來最高裁判所長官にのみ付されておりました祕官を最高裁判所の各审判及び各高等裁判所長官にも付することといたし、これに関して最高裁判所長官祕官に関する第五十四條の規定を改正いたしましたとともに、高等裁判所長官祕官について第五十六條の二という新しい規定を設けました。さらに第六十三條の一項の改正は現在備員である延吏のうち若干のものは延吏の優遇上三級の員とした必要がありますので、法で定める員数に限り三級とすることができるにいたすための改正であり、最後に第六十四條の規定は裁判所の員の任免及び鉛錠を内閣と関係なく最高裁判所以下各高等裁判所並びに地方裁判所がこれをを行うことに改りまして、裁判官以外の裁判所の員の任免及び鉛錠を内閣と関係なく最高裁判所以下各高等裁判所並びに地方裁判所がこれをを行うことに改められていますが、これはなるべく行政の独立を保護することが司法独立を確保するゆえんであります。

続いて第二條について御説明申します。第二條は裁判官及び他の裁判所職員の分限に関する規定であります。同法第三條によれば、各高等裁判所はその管轄区域内の地方裁判所及び簡易裁判所の裁判官の免官及び懲戒に関する件について裁判権を有するものといたします。また同法第十四條によしまして、各高等裁判所はその管轄区域内の家庭裁判所の裁判官の免官及び懲戒についても裁判権を有するものといたします。またこれと改正いたしました。また同法第六十四條によれば、同條第一項に掲げた裁判所職員のうち、三級のものについては懲戒による減俸並びに懲戒による謹責は最高裁判所の定めるところにより最高裁判所、各高等裁判所及び各地方裁判所所長官の議決によりまして、裁判官以外の裁判所職員の任免及び級級は内閣と関係なく、最高裁判所の定めるところによることになりました。このに転じていたことは、懲戒による免官につきましても、内閣に関係なく裁判所職員懲戒委員会の議決により、最高裁判所以下高等裁判所、各地方裁判所及び各家庭裁判所、各地方裁判所がこれを行なうこととなりました。これを行なうことによりまして、最高裁判所がこれを行なうこととなりました。裁判所長官のほかに最高裁判所各裁判所長官にそれぞれ裁判所法及び各高等裁判所長官にそれぞ

第三條は判事補の職權の特例等に関する法律の改正であります。同法第二條の改正は、この法律の第二條で判事または検察官の在職年数を判事、判事補または検察官の在職年数とみなしているものであります。この度この法規の適用範囲を廣げ、判事または検事の資格は有しなかつたものでも、司法官試験に合格した資格を有し、三年以上満洲國の一定の官職にあつたものは、その三年後の在職年数はこれを判事、判事補または検察官の在職年数にみなすこととしたしました。

第四條は裁判所職員の定員に関する法律の改正であります。同法第四條の改正は、新たに第六條を設けましたので、從來三級の裁判所事務のうち、同數の定員を本條から削り除くとともに、新たに第六條を設けて、三級の廷吏の定員を規定した次第です。

第五條の検察廳法第二條の改正は、新たに家庭裁判所が設けられたことに対応するものであり、同法第十九條及び第三十八條の改正は少年審判所が將來少年裁判所として発足することを予定されたおりました少年審判所が家庭裁判所に統合されることになります。

第六條は法務廳設置法におきまして、第三十八條の改正は少年審判所が

[177]

によつてどれだけ人権が保護されるか
言い得ないほどである。人権保護のためには準備不足と言はないで、一日も早く新刑訴を実行しなければならない。なお公判開廷の日に対する裁判所の自由裁量となり、これがよくないと

いうが、起訴の日とすれば検察当局の自由裁量となる。検察当局の裁量よりは裁判所の事務的な公平な裁判が上り。さらに一旦記録が送られているから先入感を拂拭できないというが、裁判所は公判廷において記録を見るべき

ものである。最も重大なことは、起訴

の日になると、まず軽微なる事件によつて起訴し、あとから本事件の追起訴をするという態勢が検察廳にある。初めの事件につき起訴し、後に出す追起訴について規定がない。これでは不安である。私の印象では、裁判所も検察廳もなれた旧刑事訴訟法でやり、新刑事訴訟法でやるのは困るという感情があるのではないか、一体追起訴はどうするのか。

○岡崎政府委員 追起訴には新刑訴を適用する。たとい被告が同一人であつても、ある事件の追起訴には新刑訴が適用されると私は思う。私の裁判実務の経験によると、裁判所が期日を指定するには一應記録を検討してから行う。期日が開かれる前に記録を読んでいわゆる手控えをつくる。期日の日に記録を読むというのは実務家の取扱いに反する。検察廳の起訴の時日は、事件の捜査が終結するときに自然にきまる。

○安田委員 公訴提起の期間は、犯罪の捜査を終了して自然にその期日が定まるというけれども、その期日は検察官の自由裁量できまる。このきめ方よ

りは裁判所できめる方が客観的に公平である。追起訴を本法案の第二條に明り、あとは有罪になるということにならかに入れておく必要はないか。もしもなつて、めんどうな問題が起ると思ふ。なお追起訴記録の取扱い等の問題については、責任ある部局から改めて御返事したいと思う。

○高橋委員長 それでは午後二時まで休憩いたします。

午後零時五十七分休憩

〔休憩後は開会に至らなかつた〕

昭和二十四年一月二十日印刷

昭和二十四年一月二十一日發行

衆議院事務局

印刷者 印刷局